の対応、 となり、

新しい生活

組等に加え、教育計

様学 式校 と学 0) 新 校経 11 営生

木県小学校長会副会長

教科化、 実施、 育等を進めつつ、「主体的・ ウイルス感染症に向き合う ていくはずだった。 となった。 二〇二〇年は新型コ 今年度は感染症予防に 道 新学習指導要領全面 !徳や小学校英語の プログラミング教 い学び」を実現 本来なら今年 しか たな だ年はなかった。 計画 など様々なことに取り組 運営にあたったことも が知恵を出し合い、 したり対応したりする 共通理解を図

症の影響で、 常に不安がつきまとった。 求められた。 会を保障する学校経営が 新型コロナウイルス感染 一斉臨 先が見えず

な

かっ

改めて

同

協働性」を感じた。

県

ル

0)

を第一に考えた。次に学習 今年ほど最悪の事態を考え、 康とメンタル面の管理等…。 の保障、そして教職員の健 策が練られ、対応を迫られ 活動内容を見直し、その対 全・安心に生活できること まず、子どもたちが安 学習を保障する取 画から 時休校 様式 地域、家庭、学校が一体とたことを次年度に生かし、 見直 組やGIGAスクー会にて、他市町の様 う子どもを育んでいきたい。 となった。 ても励みとなり、 とは学校経営をする上でと 施状況等情報交換できたこ なってこれからの未来を担 題 コロナ禍で次から次 したり、 が出てくる中、 (壬生町立睦小学校) 今回コロナ禍で 改善したり 心の支え 様々



つい

て話し合

りな

がら

ればならないこと

市立西原小学校

また、

教 新

h

ります。今後は、研究成果をしたりしている学校もある。

充実させな 等を共有

第144号

宇都宮市立西原小学校 栃木県小学校長会事務局

> 発行責任者 原武夫

印刷所 (有)正栄社印刷所

ICTの効果的な活用

栃木県小学校長会副会長

主張

僚性 、な取 **☆校長** 実 二〇一九年に て、 よると、 玉 立 篠山 研

学、理科)におけるデジタ のECD加盟国中最下位と いうショッキングな結果が 出ました。今回、新型コロ ナウイルス感染症の対応の ために、前倒しで国からの ために、前倒しで国からの での市町においてGIGA 予算付けがなされ、県ために、前倒しで国かけウイルス感染症の対出ました。今回、新知 した。少なくとも次年度かれることになったと聞きまスクール構想の実現が図ら S A 2 0 1 8 0 理科)におけるデジ学校の授業(国語、 ル構想の 業中、 日本は他)実現が なるのではれ授業が進 元童一人 国に比 し ブレ 。 図 ら 所 果に ~

様々な教育改革に対応しながら働き方改革も同時に進めている中ですが、ICTの活用研究は避けて通れます教員がオフィスソフトをず教員がオフィスソフトをず教員がオフィスソフトをず教員がオフィスソフトをが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業におけるが組織され、授業に対応しな 案する能力を高めていくこ践的な授業計画を教師が立の授業に耐え得る、より実ルアップを図ること、実際 とが重要となると思います。 学習指導要領が実施となり、 作できるかなど両者のスキ レット端末等をどのように授 小学校は、今年度から 教職員が一人一台の 児童がスムーズに タ 新

• 地区だよ

(宇都宮地区) • •

開 働き方改革・ 生きる社会を創る子どもの 大切なこと」という演題で 上三川町との合同研修会を 研修を行った。十一月には 大会についての報告と班別及び関ブロ茨城大会・栃木 修会は紙面開催、七月の第 四月の定期総会及び全体研 を設定して活動を行った。 かな心の醸 推進」とし、 育成を目指す 自ら未来を創造し 課程・ き、 の八つについて具体目標き方改革・危機管理・連 回全体研修会は、全連小 局初等中等教育企画課学 策局調査企画課学力調査 (の学力向上を目指す上で の大和田頼尚様より、 区では、 文部科学省総合教育 社会への対応・豊 (命) 術活用推進室専 成・人材育成・ 学校経営 学校経営の 動目 ともに

•••• (上三川地区) • • • •

ŋ

進めてきた。 長会研修会を通 について、上三川町小学校 域とともにある学校づくり」 携の成果及び課題を整 校運営協議会を核にした連 設定し、町内各小学校の学域・関係機関との連携」に 共有してきた。 健全育成のための家庭・ そして、 して研究を 究主 地 題 地

連携の在り方を模索しなが なった。今後も、よりよ いつ うに家庭・地 す学校経営の 営を見つめ直すよい機会と 校長自身が自校の学校経 全育成を推進していくかに と連携を構築し、児童の健 を開催した。 きたい。 今年度は、 児童の健全育成を目指 て研究を深める中で、 六回 学校がどのよ 推進 域・関係機関 に繋げ 0) 研 修 会 13

• [上都賀地区] ••••

市・学校の現状と課題を明標を踏まえて二つの市で各 か にし学校経 地 X 一では、 営 の基本に 改 善 目

> 各市校長会で計画的にのグループ協議は行り防のため、二つの市の 心豊かに生きる子どもの育鹿沼市は「ともに学び続け、 を展開した。 型コロナウイルス感染症予 ~」とした。今年度は、 学校経営・人材育成の継承 上と様々な課題への対応~ 日光市は 成を目指す学校経営の推進_ 性と指導性に焦点を当てた。 割についての 実を 特に校長としての るた 「校長の資質の 研修を推進し 0) 市の混合 校長 行わず、 に研修 0) 新 向

• 〔芳賀地区〕 • • • •

年度は、 研究を進めてきた。改善」とし、内容を絞って に、 を向上させ、 体で研究を進めてきた。 準じて主題を設定し地区全 議会栃木大会」のテーマに 関東甲信越小学校長研究協来年度開催の「第七十三回 大化を図る教育課程の工夫・ 副題を「教育活動の質は、各校の成果をもと 地 で 学習効果の 昨 年 度 か 最 今 5

題 特に第二回研修会では、 全体研修は年三 未 来社会を拓 回 『実施し、 11 7 主

7

大切さを再

をどのようにとらえ実践す 学習効果の最大化を図る まとめるとともに、 れ有意義なものとなった。 るか熱心な意見交換がなさ くための学力を育む」た 教育活動の質を向上させ 提案に生かしていく。 研 一究内容は、研究収録に 来年 め 度

• 都賀地区〕●●●

経営」を研究主題に、校長し、子どもたちが輝く学校 てきた。 在り方を中心に研究を進 としてのリーダーシップの 「一人一人の存在を大切 大会の発表を念頭に置 地 区では、 関ブロ 栃 き 木

て居場所のある学校・学級もの育成~一人一人にとっ 他のよさを認め合い、 や願いを大切にできる子ど 取り組んできた学校から「自 て児童の自己肯定感を高 できることを最大限に行 して実践報告を聞いた。 づくりを目指して~」と 育研 コ 十一月に ロナ禍で制約が多い 究推進 の参画意識を高 は、 校指定事業に 省 思い が、 め つ 題

明らかになってきている。

今後も

校長のリー

ダ

現今求められて

実践研究を深めていきた いる教職員の育成のため、 認

• (下野地 区 • • • •

組を進めてきた。学校の実持ち寄り、研究課題への取会が結束して細かな情報を 情や児童の実態は違えども、 り苦難の中にあるが、このコロナ禍の学校運営とな マでもあり、 題は来年度関ブロ栃木大会 における校長の役割」 内容と研究組織の在り方 修を目指 各校とも、 ようなときだからこそ校長 全校で取り組んでいる。 にて本地区が担う発表テー ついて研究を進めた。 校内研修や体制の在り方に を目指した校内研究・ 元化して市内小学校十一 教職員の資質 一では、 して実践 より効果的な研 研究課題を 必要な研修 研究 検証を 主 の向見 とし、 本主 研 修

尔山

地

区

•

•

高め、資質・資質・資 もつながることが確認でき高め、資質・能力の向上に て協議し、自校の実態を踏校長としての関わりについ した対応や環境作りなど、 た。他にも、全教職員の資質・ また人材育成では、 まえ生かすことが 度は、若手教職員の ダードを策定した。 視点をあて、 資 本質 地 ートを実施し、小山スタ力の向上を図るためアン 研修を重ねて X 能 で は、 力 の向・ 策励が意欲を 組織を生か 上を目 管理職 できた。 [り感] 員

について話し合ってきた。

先が見えない中、

情報

栃木市の新型コロナウイ

ル

症対策や運動会、

修学旅行、

ス感染症対策マニュアル等

越えることができた。

•

(塩谷地区)

• • • •

共有しながら、

課

題

を乗

0 を

後藤顕 導要領における学校の在 七月には学校経営の実践 の講話をいただい 八月には東洋大学教授 氏を招き「新学習

形で実施した。七月に予定

していた講

演会は中止

لح

に配付し、承諾

をいただく

を地

区

内全ての小

学校!

兀

月

0)

定

期

総会は総会資

(栃木地区) • • • •

進めた。

われる校長会の際に研修を 究主題を定め、月ごとに行

二市二町では市 なった。しかし、

町ごとに

研 0)

地区内

題を設定を る が、今年度は新型コロナ.分かれて研究を進めてい イルス感染症対応に 兀 や情に 止し、 月 は臨海自然教 は、 報 交換を行 くつかの 例 年 研 関す 究主 って 班 学旅

事の 行

実施方法・各種PTA 行や運動会等の学校行

持ち方等の情報交換

に会する機会はなくなって

地区内の小学校長

が

堂

しまったが、コロナ禍での修

授業参 た」の取り扱いについて協 月は学童支援、「学びのすが 行事への対応につい 観 や P 地 域 T の方を集め て、五 会、 る 校 てきた。 となったように感じてい てしまったが心の距離は密

痭 須地 • • • •

議や情報交換を行った。そ

の後も学校再開に伴う感染

校の現状や課題を作りて研究主題を手度。発表の担大会「令和三 もとに、大田原市、 ぞれ研究を推進した。 那須塩原 本 地 究主題を設定し、 区 市の三市 表の提案領 で (1001)関 ブロ 町 取組等を 那須町、 でそれ 域につ 栃 各

との連携による特別支援教支援教育)「家庭や関係機関塩原市では教育課題(特別の学校の働き方改善」、那須の学校の働き方改善」、那須 う研究 ウイ 会は実施 策のため地区全体での 育体制の構 は学校経営 (組織・運営) 「効 けた研修の推進」、那須町で テージごとの資質向上に向 に研究を推進した。 (研究・研修)「キャリアス大田原市では指導・育成 ルス感染症拡大防 究である。 せず、 築と充実」とい 新型コ 市 町 止対 口 研修 ナ

7

南 •

校長会は会員八名 O県

لح

本

電話等により頻繁に行っ

員 が 最 研 小 修に関わっている Ò は 関ブロ栃木大会 会な 0) で、 全

. る。

理的な距離は離

n

しての 十長を一の行 ロ取グり ター のり ては、推進のための校長と 研 を育む情報教育の推進」の についての講話をい を行っている。また、校の取組についての情報交換り方についての協議や各校してのリーダーシップの在 会を主体的に生きる子ども 会を見据えながら、 究究に、 一をお招きして、 のスキルアップのた グラミング教育」につい 案テーマである「未来 一月に県総合教育セン 組んでい 指導主事の糀谷隆雄先 研 修部長を中心に 、 る。 情報教育 特に ・ただい ププ め

• • • (佐野 地区 • • • •

年目は、W 予定の関 分 :画で研修を続けてに入れ、昨年度から かれて各学校 議を行った。 人れ、昨年度から二年の関ブロ栃木大会を視地区では、来年度開催 目 四つのグループ教育」について、 割当てられた「国 なる今年 0) グループに 実践を集 き 度 た。 は

> 等協 について一 を通 員全員で確認 研 例 めることができた。 たプレゼンテーションを会 修 内 をもとに、 して、 部が 議した。 容 目 15 中 集 一層共通理解を流市内各校の取品 心となり作成し 変をまとめた。 め 〒内各校の取組これらの研修 た各 し、 分科会での 修正事項 校 0) 実 提践

• (足利 地 •

つの視点から研究を深め り方~」を研究主題とし め、 処方法等を十分に話し合 異校種間の接続(学校教育 の育ちの連続性を考慮した た学校づくり(学校教育 者が連携・ りを見据えた学校経営の の『横』と『縦』への広 心をもった子どもの育成 『横』への広がり)」 「子ども 「学校・家庭・地域社会の三 教育委員会と連携 『縦』への広がり)」の二 指す学校経営~学校教 新たな知を生かし豊 地 の取組を紹介し、 防止対策について、 新型コロナウイル 協働した開 学校力を高 しな 育のれ か て、 在が

自

来

を創造

3

生きる社会を創る子ども

0) 育

成 を

す学

み ん

な輝

須賀

M

っ子

大田原市立須賀川小学校

伊

藤

口 、禍での: `持続['] 可能な学校教育活動の 推 進

小山市立下生井小学校 敏

に登録された渡良瀬遊水地が広がっている。児童数は三十二名と少なく、小山市の小規模特認校となっている。本校の特色ある教育活動は、遊水地や杏の里、コウノトリ等の地域資源を活用した体験的教育活動として、放課後活動がある。サッカーを学習の時間に実施している。本がのた。しかし、様々な工夫をし、がった。しかし、様々な工夫をしてがある。杏の実とりとジャム作りである。杏の実とりは、新型コロナウイルスである。杏の実とりは、新型コロナウイルスである。杏の実とりは、新型コロナウイルスである。杏の実とりは、新型コロナウイルスである。杏の実とりは、新型コロナウイルスである。杏の実とりは、新型コロナウイルスである。杏の実とりは、例年六つの経割り班に木を割り当てて実施していたが、密にならないようにできなかった。そのため、外部と連携し、栃木市にあるジャム作りは、家庭科の時間に五かーのタカ食品工業株式会社のごれかが広 活動は、いででは、西側に登録されている。 いはラムサー小山市の南 成は三十二名と 瀬遊水地が広 でール条約湿地
の南西端に位置

換気に気を付けながら実施した。 インの活動とした。 学校祭は ・や売店、昼食の提供を中止し、ト校祭は例年実施していたバ 発表と全校合奏、 し、藍のバケツを増やして、は、事前に講師と綿密な打合課後活動の一つである藍染め 作品展示を

新名称を児童から募り投票で決定ウノトリは、令和時代の本校のシウノトリは、令和時代の本校のシ遊水地に営巣しヒナが誕生したコ変化に応じた取組も必要となる。「持続可能性」を維持するには、「持続可能性」を維持するには、 である。した。「こうのとり幸せフェスタ」

!な特色ある教育活動を展開||今後も更なる工夫をし、持| 昼食提供の代わりとした。 続 て可





学校祭集合写真

利雲巌寺のすぐ側にあります。まれた環境にあります。 か、桃源郷のような大自然に恵まれた環境にあります。 まは のすぐ側にあります。れ、四大禅寺で有名な 四大禅寺で有名な名の田原の東部、八溝山

ことを強みとして、様々な活動を三十八名の児童は、少人数であるけ須賀川っ子」をスローガンとし、い照らさん~のもと、「みんな輝い照らさん~のもと、「みんな輝んょう)」~心身の二光輝け、相校訓「二光相照(にこうそう います。 通して一人一人の個性を輝かせて

思童生徒に育てています。 一切の向上を図り、将来に向かって、 力の向上を図り、将来に向かって、 大指導を継続していき、学力・体 に指導を継続していき、学力・体 に指導を継続していき、学力・体 に指導を継続していき、学力・体 が、小中九年間の系統性を重視し でとに小中一貫教育を推進してお

です。秋には、地域を知る活動とです。秋には、地域を知る活動と、地域の良さに学び、地域に貢献できる子どもを育成することを目的として、地域の自然を活用した出前授業も盛んりを大切に「ふるさと学習」を推りを大切に「ふるさと学習」を推りを大切に「ふるさと学習」を推りを大切に「ふるさと学習」を推りを大切に「ふるさと学習」を推 特色を強みとし、地域とのつながさらに、へき地・複式校という

> 然を満喫していた 割り班で立して、地は 優十三キロの道の20一年生を気遣いなって高学年がリーでん)登山を行っていれて、地域の里山、知 ・ます。 かています。 りを歩 な 9を歩いて自ながら仲良く-ダーになっ つ縦

二 英語教育 大田原市より英語教育研究校の大田原市より英語教育研究校の実を図りつつ、四年生以上の児実を図りつつ、四年生以上の児実を図りつつ、四年生以上の児産全員が英語部として月一回放課意会ではます。その他に、昨年よりZoomを活用した遠隔学習を行い、英語劇をだけでなく、国語・社会・総合的な学習の時間等、他校との交流学習も盛んです。

保護者や地域の皆様とともに大切地域の宝である子どもたちを、 に育てています。





雲巌寺にて

小さくても大きな夢を育てる学校

特

伍

あ

る

校

ŋ

壬生町立藤井小学校 郁

校は、全児童三十人 一人の大きな学校ですが、 一人の大きな学校ですが、 一人の大きな学校ですが、 一人の大きな学校ですが、 本校では、特に 本校では、全児童三十人 態の発生はゼロです。 、長期欠席児童といじめす。きめ細やかな指導の大きな夢を育てたいと考さな学校ですが、児童一 次の三点に 名 力を

性化に努める 小規模校のよさを生か

○ 藤井ならではの学校づくり 肯定感」を育てることができます。 会も多いので「表現力」や「自己 授業に限らず、人前で発表する機 くり考える指導ができています。 行い、個に応じて分かるまでじっ面では、少人数でT・Tの指導も機会も多く自信を育てます。学習経験し、また、再チャレンジする 人一役」で、

○ **ICT**## 交流を楽しみにしてい の機会もあり ま理 実習などの 力 F コ 、ます。 クリ 学習を りの お 互. 1 や生

○ ICT機器の活用を進める
本校は、プログラミング的思考を生かした学校課題に取り組んではの優位性を生かし、児童がタではの優位性を生かし、児童がタではの優位性を生かし、児童がタブレットの扱いに慣れ、年間指導計画ができているのも先進的な取組の成果です。教職員も、若手、中堅の区別なくICT機器を活用中堅の区別なくICT機器を活用した授業に積極的です。
藤井地区の未来を拓く一人一人の藤井・一人で大きな夢を育てていけるように、私たち教職員は、保持のように、私たち教職員は、保持のように、私たち教職員は、保持のように、私たち教職員は、保持のように、私たち教職員は、保持のように、私たち教職員は、保持の表表を持ちます。

り組 んでいます。





小型ロボットでプログラミング

米や果物を描紙を教わったの方々に年賀

本校は足利市の西に位置する児童数百二十六名の小規模校です。
開数百二十六名の小規模校です。
自立二十一年目を迎えました。校舎は松田の山々に囲まれており、会にはホトトギスの美しい声をと地域の方々に支えられて、子どもたちは伸び伸びとまっすぐに成と地域の方々に支えられて、子どもたちは神づくり、しめ縄づくり、が手には、地域の方々を開かが深い方事としては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいては、公民館の協力を得ておいただいたが、最後は体育館で「さかきたふの技を教えていただいた後、子どもたちは講師の方々と一緒に給食をとり、最後は体育館で「さきっか方々への感謝の気持ちが育ちであることが実感できます。 で書きます。絵手紙を教わった世話になった講師の方々に年賀十二月に入ると、子どもたちは、あることが実感できます。

「ふれ あい学習会」で子どもと地域と保護者をつなぐ

足利市立坂西北小学校 新井 和

「 さ か ったら、こんなに嬉しいことの少しでも地域の活性化につもを成長させるだけでなく、いかきたふれあい学習会」が、

芋餅づくり

要年の運動会には、講師の方々を来賓としてご招待します。行き会う子どもたちに声を掛け、かけっこやダンスを熱心に応援してくださる講師の方々。笑顔で応える子どもと地域をつないでいます。 一部できた今、学習会は、次のステージに向かって歩み始めました。 一部できた今、学習会は、次のステージに向かって歩み始めました。 では、間違いなく学校と地域、大のステージに向かっておただく試みです。 をして関わっていただく試みでよってきた今、地域と保護者をつなぎ、世代として関わっていただく試みでいただく試みではなく、地域と保護者をつなぎ、世代として関わっていただく試みでは、地域と保護者をつなぎと地域との高齢化が課題といる。 です。単に講師を交代するのではなく、地域と保護者をつなぎ、地域と保護者をつなぎ、地域というではないではない。 講師 のす。 方 カ々との往復書⁶ 心のこもった年 簡年

子どもを成長さいます。 はありません。 ながったら、これ ながったら、これ を実施にできるがのた も交にできが、ません。 を実施できるよ を変はかが、ません。 のた を変したが、ません。 のた を変したが、ません。 のた を変したが、ません。 のた のた

話

題

の

広

コミュニティ・ スクールの導入

本子町立田野小学校

を が導入された。 目指して、コミュニ にある学校づくり」の 本校では、 今年度 か 5, 一ティ・ 更なる推進 地 地域とと スクー

また、 児童は、三つの密を避けながら元気なった。ようやく校舎に活気が戻り、 ため、 あるが、 全児童と職員の検温・体調確認、 うになってきた。しかし、コロナ禍 染症拡大防止よる臨時休業の影 児童の安心・安全のために、 積極的に招くことができない現状で 中、 .勉強や運動に励むことができるよ 内の消毒等を毎日実施している。 今年度は、 例年にない新たな取組として、 地域や保護者の方々を学校に 教育活動の再開が六月 地域と学校が一体となって 新型コロ ナウイ 「自分た からと ル 響の ス感

せて育てていきたいと でいる児童を力を合わ 方々と目標やビジョン 今後とも、 地域に住ん 地 域

を共有し、



共通理解しながら、

消毒ボランティ

ている。

学びの襷をつなる

佐野市立あそ野学園義務教育学校

て、 本校では義務教育九年間 員数八十二名です。 本校は、 令和二年四月仪は、市内初の美 児童生徒数八百二十六名、 日に 開校し を一 体 ح

職

してとらえた系統性の

ある教育課程

し

います。 協議会と学校地域応援団を設置して て児童生徒を育むために、 地域が共通の目標をもち、一 力を入れています。 を通して温 る活動やマスゲームなどの学校行事 がら組織的に取り組んでいます。 まりを設定して連続性を大切にし そ野スタンダード」などの学習の の工夫に努めています。 学習指導では「学びの合言葉」、「 幅広い異学年交流による特色あ かな人間関係づくりにも さらに、 一体となっ 学校運営 学校と な ま きあ

承・発展させ、「ふるさとを愛し、自の中で築き上げてきた輝く伝統を継してきた役割と、それぞれの長い歴史 沼西中学校がこの地でこれまで果た学校、下彦間小学校、飛駒小学校、田 三月末で閉校となった戸奈良小学 生徒の育成」を目指して、 に積極的に取り組んでいきます。 心身を鍛え、未来を拓く児童 様々な活動

誠

事

務

局

だ

ょ

b

義務教育学校 ま

連小京都大会は、至今年度の関ブロギ せんでした。 議する機会を持つことができ れぞれの実践や実情について の校長先生方が顔を合わ ために誌上発表となり、 イルス感染症の感染拡大防止 新型コロー 宝コロナウ城大会と全 わせてそ 各地区 ま協

令和三年度に本県で開催される関ブロ栃木大会に向けた準備る関ブロ栃木大会に向けた準備の面で一から見直し、大会の開催に向けて各部が一丸となって催に向けて各部が一丸となって準備を進めています。推進委員準備を進めています。推進委員をや各専門部会で協議・決定した内容については、随時県小学た内容については、随時県小学た内容については、随時県小学た内容については、随時県小学が長会ホームページ(会員の開催され 況)に掲載っページ→関ブ ください。 していますの

務局 隆

非ご覧ください。 ページに掲載しましたの 月の第三回 した。その詳細につい 教委との教育懇談会を実施し 者を減らして、 の拡大防止策を講じながら参 部でまとめた提案事 また県小学校長会ホーの第三回理事研修会で報: 型コロナウイル 七月十三 要望や

編 集 後

ミックが起こるとは誰 まさ ナウイル か昨 牟 スによる Ò 今頃、 パンデ が想像 新

口

0) スは別の意味で、 先取りした対応の連続だっ を創り出し立ち向かっていっ 知恵を絞り、 ました皆様に心より感謝申 本号に玉稿をお寄せいただき のではないでしょうか。 の在り方を考えさせてく たのではないかと思います。 てしまうのでは 新たな対応を強いられ疲弊し と考えられます。 たちが生きていく未来社会を たと思います。 は情報を収集し、組織を作 上げます。 働き方改革が叫ばれる中、 この未曾有の事 しかし、 例年と違った忙しさの 新型コロナウイ 納得解・最適解 と、 まさに子ども 改めて学校 また、 心を痛 教員 中 た

珂 Щ 町立馬頭小学校 安 正弘

那